

EL NOTICERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Sábado 26 de Marzo de 1892.

NUM. 359

Dimero á préstamo

Calle de los Hostales n.º 24 2.º piso informarán.

Manuel Aimerich, agente á domicilio de comisiones y transportes de esta capital para Barcelona y viceversa

Conquistador número 12

Corresponsal en Barcelona D. José Ibañez, Paseo de Colon, 23, Barcelona.

Telegramas

NACIONALES

Madrid 24.

Pide la palabra el señor Nocedal para combatir, por deficiente; el proyecto sobre el descanso dominical. Dice que la semana, como division del tiempo, tiene origen divino, pues se practica en todo el mundo. Hay, pues, necesidad indiscutible de cumplir el precepto que obliga el descanso dominical.

Acusa á los liberales de causantes del desbarajuste que reina en la cuestion de salarios, cuyas palabras levantan grandes protestas.

El señor Nocedal ha terminado su discurso leyendo otro del señor Valera para demostrar que la época más floreciente de España ha sido cuando ha dominado la inteligencia religiosa.

Madrid 24.

El general Beranger lee el proyecto de ley autorizando la construcción de la capilla de la Santa Maria.

Se hacen algunas preguntas.

El señor Montojo desea saber el número de gremios existentes, en las principales capitales de España, pues opina que esto contribuye á las oscilaciones en la contribucion industrial.

Dice que los 16.000 soldados que sirven de asistentes á los generales, jefes y oficiales deben servir en las filas.

Queda definitivamente aprobado el proyecto de ley sobre las clases pasivas de Ultramar.

Madrid 24.

Hoy, como jueves, se ha celebrado Consejo de ministros, bajo la presidencia de la reina regente.

El señor Cánovas ha tratado de política exterior, diciendo que Francia se encuentra en excelentes disposiciones por lo que se refiere á reanudar las gestiones conducentes á la celebracion de un tratado comercial con España. Tambien se ha ocupado de la crisis alemana, considerándola de trascendencia.

Después ha reseñado la política interior, diciendo que ha mejorado la situacion burátil. Confía que seguirá esta mejora. Ha dicho que adelanta el dictámen acerca del proyecto de presupuestos, añadiendo que podrá ser discutido durante la segunda quincena del mes próximo.

Háse aprobado el proyecto de construcción de una carabela igual á la Santa Maria, á bordo de la cual hizo Colon el viaje á América, aprovechando el material de los arsenales.

Así solo costará 8.000 duros, que los sufragará la Junta del centenario. Tambien se ha acordado presentar un proyecto de ley aprobando el aumento de las tarifas ferroviarias. Durante el mes de Febrero último se ha exportado á Francia más de un millon de hectólitros de vino.

Madrid 24.

Parece no reina unanimidad de miras entre los fusionistas respecto del proyecto concediendo á las empresas el derecho de imponer un recargo del 12 por 100 sobre las mercancías á gran velocidad. Algunos dicen que de este modo se destruye la obra del señor Gamazo, quien rebajó, cuando fué ministro, el 15 por 100.

El señor Canalejas combatirá resueltamente este proyecto. Se asegura que la discusion será empeñada, apelándose á todos los recursos para evitarse que se apruebe.

Paris 24.

Dáse como cierto que es muy grave la enfermedad mental que padece el emperador Guillermo.

Asegúrase que se ha tratado de constituir una regencia en el caso de que se agrave su dolencia.

Paris 24.

Por el ministro del Interior se han remitido telegramas á todas las autoridades recomendándoles procedan á la captura del anarquista Ravachol, acusado de haber colocado el petardo que estalló en el boulevard Saint-Germain.

Uno de los anarquistas recientemente detenido hizo algunas declaraciones, segun las cuales la policia practicó varias pesquisas, dando por resultado el descubrimiento de un grupo revolucionario cuyos propósitos eran llevar á cabo atentados por medio de sustancias venenosas. Fueron detenidos tres sujetos, habiéndose incautado los agentes de la autoridad de varios productos quimicos.

Londres 24.

Los mineros huelguistas de Durham se hallan divididos, pues mientras unos desean que termine la huelga, otros opinan porque continúe.

A consecuencia de esta diversidad de criterio, han ocurrido algunas colisiones, resultando varios heridos.

Sección Insular

En el Principal

La concurrencia fué numerosa. Faltaron únicamente las hermosas mujeres que dan vida á las elegantes plateas y principales.

El segundo piso estaba verdaderamente invadido por hermosas hijas de Eva; en la galeria un lleno completo y en el patio una concurrencia que para si la quisieran empresas formales.

No hemos de analizar los actos de *Faust* y el de *Favorita* puestos en escena, por sabido se calla que sin elementos no se presentan óperas.

Hoy solo nos incumba hablar de los debutantes.

La Srita. Piña, cuyos pies besamos y que como aventajada discípula habíamos tenido el gusto de oír, se presentó hecha una artista de cuerpo.

Su voz es agradable, más agradable que estensa, frasea con gusto y sabe cantar.

Apesar de la emoción que visiblemente la embargaba, por ser la primera vez que canta ante tan numeroso público, conquistó frenéticos aplausos al contestar con suma delicadeza al galante saludo de *Fausto* en el segundo acto, tributándosele una ruidosa ovación muy merecida en el duo del primer acto de la *Favorita*; aunque no nos gusta oficiar de adivinos, auguramos á la simpática artista que anoche pisó por vez primera el proscenio de nuestro coliseo una brillante carrera.

Simó era ya conocido. Sus adelantos son visibles. Desde la última vez que le oímos se ha formado mucho la voz, y adelanta muchísimo como cantante. En el primer acto del *Faust*, especialmente, tuvo momentos felices. El timbre de su voz es muy bonito y la apoya con maestría.

Amengual posee una hermosa voz pastosa, bien timbrada, muy especialmente en la cuerda media.

Dijo con bastante seguridad la parte de *Valentin*.

Si estudia llegará á donde otros más pretenciosos no llegan.

Terrasa hecho un cantante el. A no saberlo, nadie podría adivinar fuera un debutante.

A todos les enviamos nuestro parabien y unimos al del público con el deseo de alentarles á que sigan el camino del arte.

Si tan agradables veladas han de repetirse convendría se cuidara algo más de la indumentaria y no se cometiera el anacronismo de presentar entre aquellos aquiridos soldados de las márgenes del Rhin una bandera roja y gualda.

Ayer se reunió el colegio notarial al objeto de nombrar Decano, cargo vacante por el fallecimiento de don Cayetano Socías.

Resultó por unanimidad elegido D. Juan Palou y Coll.

La notaria vacante de esta ciudad se proveerá por concurso de oposicion y no por traslado como se ha dicho.

Según se dice, se presentarán á las oposiciones los notarios señores Pons (D. Miguel), Balaguer (don Juan), Alcover (D. Pedro) y el Abogado y concejal por el partido conservador D. Enrique Sureda.

A las seis tomaba fondeadero el vapor *Belloer*, correo de Barcelona.

Entre el pasaje que conducía figuraba el eximio artista que tantos laureos acaba de conquistar en la escena del Teatro Real D. Francisco Mateu (Uetam).

Enviamos á nuestro distinguido amigo un cariñoso saludo.

Las noticias que de Sóller recibimos acusan cada día mayor movimiento y animación para celebrar con el *chich* que se merecen las ferias y fiestas de la Victoria.

Nos consta que por iniciativa del Alcalde D. Juan Canals se ha constituido una Junta de festejos, la cual trabaja activamente para logro de abrillantar el anuo festival que Sóller celebra.

A más de la batalla de flores, lo cual según parece es cosa ya decidida, se establecen premios para los balcones que á juicio del bello jurado presente más lindo aspecto al paso de la procesion civico religiosa.

La comisión de festejos acordó premiar tres composiciones poéticas y tres en prosa.

La comisión de festejos la preside el Alcalde y tiene en ella representación la prensa y el clero.

En los quince últimos dias de Mayo próximo tendrán lugar, conforme anunciamos á nuestros lectores, exámenes generales de aspirantes á Procuradores que reunan las condiciones señaladas en los números primero, tercero y cuarto del artículo 883 de la ley provisional sobre organización del Poder judicial y en el artículo quinto del Reglamento de 16 de Noviembre de 1871.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en la Secretaria de esta Audiencia dentro los quince

primeros dias del inmediato mes de Abril, dirigidas al Ilmo. señor Presidente y expresando en ellas si pretenden obtener título que les habilite para ejercer el cargo en poblaciones en que haya Audiencia ó en las que no la tengan.

Bajo la acertada dirección del distinguido primer actor Sr. Yañez, púsose anoche en escena en el Teatro Circo Balear el drama histórico *Carlos II el hechizado*, que obtuvo aceptable interpretación de parte de los artistas encargados de su desempeño.

El público, que era regular, aplaudió á los actores en los pasajes más culminantes de la obra.

Maruja, chistoso juguete cómico, puso fin á la función, logrando excitar en más de una ocasión la hilaridad de los espectadores, que salieron altamente complacidos de lo agradable que se pasó la velada.

El día no resultó ayer todo lo apetitoso para que salieran los moradores de esta capital á las escursiones campestres con que acostumbra amenizar el descanso á que les brindan los dias festivos; ello, no obstante, fueron en número considerable los que vimos ayer tarde discurrir tranquilamente por estos alrededores, pasando las horas de la tarde en plácida conversacion y agradable distraccion higiénica.

Hace unos dias, que favorecidos por el buen tiempo que reina en el mar, ven satisfactoriamente colmados sus deseos los muchos marinos que buscan en el ejercicio de la pesca el necesario producto con que atender á las apremiantes necesidades de la vida.

Ayer podíanse contar en nuestras costas hasta un número considerable de ellos, muchos atraídos por la afición que profesan á tan grato divertimento, que llevaron á sus casas colmados sus cestos de toda clase de pescados.

No faltó ayer la nota discordante característica de los domingos y dias festivos; el nutritivo é higiénico invento de Noé, que tan pésimos efectos produce cuando se hace de él uso immoderado, hubo ayer tarde de indigestar á tres sujetos, que en el camino de Inca é inmediaciones de los Hostalets armaron un verdadero *cisco*, acabando por apostrofaarse y repartirse sendos palos con los bastones que llevaban y que para otro muy distinto fin fabricó el industrial que les diera forma.

Ello es, empero, que así son de ilógicas y deleznales muchas de las cosas que ocurren en ese desdichado mundo terrenal á las que debemos asistir, queramos ó nó, ante la imposibilidad de investir á la actual sociedad de una mas ventajosa y nueva faz.

Resultado; que aquellos tres desgraciados se repartieron improprios y mandobles hasta que le fué dado á la humanitaria intervencion de unos transeuntes restablecer la paz entre ellos, y que una vez más vimos huérfana de autoridad aquella y otras muchas vias, que la han menester muchísimo más que otras del interior de la capital, en donde

